

## COLUMNAS 01 DE AGOSTO DE 2019 BUEN DIA

### ■ Columnas Nacionales

Síntesis Informativa

#### COLUMNA ALHAJERO AUTOR MARTHA ANAYA DIARIO HERALDO DE MÉXICO

##### TAIBO Y LA AUSTERIDAD EN EL FONDO DE CULTURA

La indignación en el medio cultural no tardó en hacerse presente. Fue el propio Paco Ignacio Taibo II quien la propició con otra de sus declaraciones.

En este caso, habría que decir que fue por algo más importante que palabras que podría llevarse el viento: la decisión que tomó de no asistir a la Feria Internacional del Libro de Fráncfort (Alemania).

Y la razón que dio fue más irritante aún: “Tenemos poco qué ofrecer...”

La respuesta a la declaración del director del Fondo de Cultura Económica (FCE) no tardó en agitar las redes. El escritor Juan Pablo Villalobos —autor de *Te vendo un perro* y *No voy a pedirle a nadie que me crea*— fue de los más activos en responder:

“¿Para qué vamos a Fráncfort si no tenemos gran cosa que ofrecer?”, dice Paco Ignacio Taibo II, director del Fondo de Cultura Económica. Qué mediocridad, qué pobreza, qué ganas de llevar a México de vuelta al tercermundismo ideológico”, apuntó en un primer tuit.

“Si Paco Ignacio Taibo II cree que el FCE, del que es director, no tiene nada que ofrecer, lo que él debería ofrecer es su renuncia”, anotó después el jalisciense.

David Miklos, escritor y profesor en el CIDE, sería tanto o más cruento en su mensaje ante lo dicho por Taibo: “Sin comentarios. Se quedarán haciendo panfletitos acá, diciendo que son libros baratos. Patético. México tiene todo que ofrecer”.

Valeria Luiselli, seleccionada por la novela *El archivo de los niños perdidos* para el Premio Booker, escribiría en su cuenta en Twitter y preguntaría al director del FCE: “He estado con Taibo en festivales en Alemania, donde su trabajo goza de muchos y muy entusiastas lectores. ¿Por qué quitarle a las siguientes generaciones de mexicanos, Taibo, lo que México sí te dio, tantas veces, a ti?”.

Incomprensible, ciertamente, proviniendo de alguien que, efectivamente, ha tenido la oportunidad de participar en esta feria tan afamada que suele reunir a más de siete mil expositores. Problemas de dinero, austeridad...; quizás el año entrante, “cuando tengamos algo qué ofrecer”—apuntaría para *El Universal*, el autor de *Pancho Villa: una biografía narrativa* y la trilogía *Patria* y muchísimas obras más. Para Taibo II son prioridad las ferias latinoamericanas: la de Guatemala, Lima, Bolivia, Buenos Aires. Escritores, editores, miembros de la Cámara Nacional de la Industria Editorial Mexicana protestan, se indignan por esta decisión y sus motivos.

De nueva cuenta, un sector que apoyó a Andrés Manuel López Obrador a llegar a la Presidencia, hoy se dice decepcionado.

#### COLUMNA TEMPLO MAYOR DIARIO REFORMA

CERO PUNTO UNO. Ese fue el crecimiento económico en México durante el segundo trimestre del año: 0.1 por ciento. ¡Crece más el pasto que la economía! El incremento fue tan minúsculo que al parecer el INEGI necesitó un microscopio para detectarlo. Se ve más alto el acento en Urzúa que ese 0.1.

PESE A TODO, hubo un crecimiento y hay que celebrarlo... o al menos eso es lo que cree el presidente Andrés Manuel López Obrador que festejó ese 0.1 como si hubiera sido un 10-0 de México contra Brasil en la final del Mundial de Fútbol.

ES ESPERANZADOR que el Presidente mantenga en alto el optimismo -de hecho más alto que el 0.1- tomando en cuenta que el resto de los indicadores van a la baja, la Cepal se sumó ayer a toodos los analistas que han reducido la perspectiva de crecimiento de México, la economía está estancada, no hay inversión, el empleo formal se contrajo y la inflación anda en 4.0 por ciento.

SI AESO se le suma que el gobierno confunde ahorro con subejercicio, resulta que no estamos en recesión... pero sí con un nivel de crecimiento tan bajo que pareciera que la economía se impulsa por el caballo del trapiche de jugo de caña. Pero, bueno, habrá que dar gracias al cielo de que en este gobierno la economía no la manejan los economistas.

LATOMA de posesión de Miguel Barbosa en Puebla ha levantado gran expectativa para saber si será un acto de reconciliación entre los de Morena... o todo lo contrario. Yeidckol Polevsky está más que

confirmada... y también peleada con la mayoría de los dirigentes. UNO DE ELLOS es Mario Delgado, quien la ha acusado de meter mano negra en la contienda por la dirigencia nacional. Otra silla es para Ricardo Monreal, que también trae pleito casado con Polevsky. Aver cómo se portan los invitados en la ceremonia de hoy. HASTA a los más estudiosos les está pegando la supuesta austeridad del gobierno federal. Cada año los alumnos de sexto de primaria que salen con mejores calificaciones en cada estado participan (o participaban) en la Olimpiada del Conocimiento Infantil. EL ENCUENTRO en la Ciudad de México no sólo incluía visitas a museos, a sitios arqueológicos y lugares de diversión, sino que era para muchos de ellos la oportunidad de viajar por primera vez. PERO este año el viaje sólo será de tres días prácticamente de pisa y corre: llegan el miércoles 28 de agosto, el jueves se toman la foto con el Presidente y el viernes de regreso a sus casas. Tanto estudiar para eso, caray.

## **COLUMNA EL ASALTO A LA RAZON**

**AUTOR CARLOS MARIN**

**DIARIO MILENIO**

**JORGE MIEDOSO, MARX INTOLERANTE**

Al sacerdote Hugo Valdemar le indigna mi equiparación del joven titular federal de Bibliotecas con el anciano ciego de El nombre de la Rosa, ya que Jorge de Burgos "no expurgaba de su maravillosa biblioteca libros non sanctos: los ocultaba porque era un hombre cultísimo, no un imbécil. No inquisidor sino bibliotecario, por ende, un hombre sumamente ilustrado. Escondía pero no destruía libros que le parecían peligrosos. No estaba de acuerdo con esas ideas, pero justo por su cultura valoraba todo con lo que difería. Su problema no era intolerancia sino miedo a la libertad de pensamiento. De ahí que no era capaz de destruir libros que a su juicio contenían ideas heréticas".

Y recuerda una realidad: "Muchas obras de pensadores paganos se salvaron gracias a la salvaguarda y reproducción de esos preciosos manuscritos. Los monasterios se convirtieron en el resguardo y la memoria de la civilización. Si los monjes hubieran tenido la intolerancia y la estulticia de Marx, el texcocano, no conoceríamos muchas de las obras de los filósofos griegos y latinos ni gran parte de la inmoral literatura clásica. Por fortuna, el conocimiento que tenían los hacía abiertos y mucho más tolerantes que los intolerantes, éstos sí, que han bautizado a esa época y a esa Iglesia como las del oscurantismo. Esconder o privar de la lectura de ciertas obras es muy distinto a destruir. Destruye el ignorante. El sabio tolera y resguarda, inclusive aquello con lo que no está de acuerdo...". Ojalá mi respetado ex vocero de la Arquidiócesis de México me absuelva. Confieso que fui consciente de mi arbitrariedad mientras escribía El asalto... de ayer y que el cura de la novela no se propuso quemar libros; pero aproveché la quemazón en la novela para colgarle a Jorge-Marx la intención de hacerlo.

Aclaraciones aparte, la denuncia de Verónica Murguía y David Huerta espeluzna porque al titular de Bibliotecas le escuece que a los recintos que dirige lleguen obras "muchas veces con cierta carga ideológica", y que ejemplificara: "Había textos de Héctor Aguilar Camín y Enrique Krauze".

Ignora lo elemental: toda literatura (periodismo incluido) proyecta filias y fobias políticas e ideológicas de sus autores.

De ahí que tanto me divierta imaginar a MarxArriaga depurando 7 mil 400 y pico de bibliotecas de los escritos que suponga "con cierta carga ideológica".

Por citar algunos, propongo que elimine a los tóxicos Homero, Séneca, Dante, Virgilio, Cervantes, Shakespeare, San Juan de la Cruz, Quevedo, Santa Teresa de Jesús, Calderón de la Barca, Beckett, Whitman, Proust, Solzhenitsyn, Foucault, Pérez Reverte, Vargas Llosa, Lorca, Cela, Machado, Benedetti, Sábato, Asturias, Chesterton, Cernuda, García Márquez, Galeano, Borges, Lenin, Camus, Valéry, Hemingway, Orwell, Nietzsche, Heidegger, Ortega y Gasset, Pasternak, Balzac, Proust, Kafka, Flaubert, Capote, Joyce, Dickens, Guillén, Melville, Chéjov, Faulkner, Fitzgerald, Stendhal, Bulnes, Rulfo, Ibarguengoitia, Leñero, Taibo II..

## **COLUMNA TRASCENDIO**

**DIARIO MILENIO**

QUE los números que exhibe el secretario de Hacienda, Arturo Herrera, sostienen que no hay recesión ni crisis ni subejercicio, es más, denotan una "sorpresa económica" con un aumento de 0.1 por ciento en el segundo trimestre, como lo llamó el presidente Andrés Manuel López Obrador. Sin embargo, en la página 55 del Informe sobre la Situación Económica y las Finanzas y la Deuda Públicas, la misma dependencia estima un crecimiento anual del PIB de 1.1 por ciento, 0.9 porcentuales menor al utilizado en el paquete 2019.

QUE lejos de atender los reclamos de la presidenta nacional de Morena, Yeidckol Polevsky, el coordinador de la bancada guinda en el Palacio de San Lázaro, Mario Delgado, permanecerá de momento en el cargo y, más aún, seguirá acompañando a sus diputados en la presentación de informes regionales, como de hecho lo hará mañana en Tuxtla Gutiérrez.

En ese contexto, varios legisladores que le son afines plantean formular un extrañamiento a la dirigente por lo que consideran una intromisión en la vida interna del grupo, generando divisiones justo en vísperas de la renovación de la cúpula del partido.

QUE la intención del reparto de la Cartilla moral entre las iglesias evangélicas ya se está enfriando una vez que el plazo que el gobierno federal le había prometido a la confraternidad nacional de esos cultos para la entrega era en julio, pero ya estamos en agosto y aún no hay para cuándo. Por eso, ayer, el dirigente de la Confraternice, Arturo Farela, ya se reunió con autoridades federales a fin de

acelerar el proceso y le dijeron que quizá la próxima semana. A ver. QUE hoy se inicia la subasta de vehículos en el Senado por conducto de la Secretaría General de Servicios Administrativos, que ofrecerá 76 unidades entre las que destacan más de 50 tipo Sedán y 17 camionetas que dejaron de ser usadas por legisladores, funcionarios y empleados. Este ejercicio se ha cancelado ya dos veces, por lo que el coordinador de Morena, Ricardo Monreal, confió en que ahora sí se pueda consumir.

## **COLUMNA PEPE EL GRILLO**

### **DIARIO LA CRONICA**

#### **SEMARNAT ARRUINÓ EL ACUERDO**

Por más de una década se ha tratado de encontrar una forma de llevar agua de los Altos de Jalisco a la ciudad de León, Guanajuato.

Parecía que los gobernadores Enrique Alfaro y Diego Sinhue Rodríguez habían alcanzado un acuerdo de entendimiento para el aprovechamiento de las aguas del Río Verde.

La idea es no descuidar el servicio de agua para Guadalajara, para la zona de Los Altos y beneficiar a León.

En esto estaban, levantando las copas para brindar por el acuerdo, cuando la Semarnat entró en escena y paró en seco el proyecto, al que calificó de "irracional".

Sin el apoyo de la Federación el proyecto no transita,

de modo que habrá de empezar de cero e invitar a la gente de la Semarnat desde el principio.

¿Si hubieran sido dos gobiernos de Morena los del arreglo, la Semarnat también habría arruinado el proyecto? Es pregunta.

Plato frío

La venganza es un platillo que se come frío. El asunto de los videoescándalos ocurrió en el 2004, ¿ya estará suficientemente frío como para degustarlo?

La pregunta emerge por la "coincidencia", por llamarla de algún modo, de que los nombres de Rosario Robles y Carlos Ahumada aparecieran de manera casi simultánea en indagatorias de la Fiscalía General.

Es loable el esfuerzo de la autoridad de cerrarle cualquier rendija a la impunidad, pero cuando el interés político es el detonador la impunidad suele ganar.

Hace tres lustros, los videoescándalos constituyeron un golpe muy fuerte, pero de ninguna forma definitivo, al grupo cercano a López Obrador y para él mismo.

El péndulo del poder dio un vuelco enorme. Hoy está en el otro extremo y los ligazos los propina el grupo entonces exhibido.

Triquiñuela vintage

El nombre de Agustín Carstens suena para sustituir a Christine Lagarde al frente del Fondo Monetario Internacional. El gobierno mexicano dijo que apoya a Carstens en su aspiración.

¿Cómo muestra ese apoyo?

Pues ayer el presidente López Obrador recordó que cuando era secretario de Hacienda, Agustín Carstens lograba la aprobación del presupuesto por el Congreso gracias a que repartía moches. Era un mago.

Ahí empezó, reveló AMLO, lo de las partidas de moches.

Si el gobierno piensa que con este tipo de declaraciones le echa una manita a Carstens lo tienen que volver a pensar. Con estos apoyadores Agustín no necesita quien lo obstaculice.

Además, eso de los moches no es un invento reciente, es una triquiñuela vintage.

En la congeladora

Como se adelantó en este espacio, los nombramientos de titulares e integrantes de organismos autónomos están guardados en la congeladora de la 4T. No hay ninguna prisa.

El propio presidente López Obrador lo dejó en claro: Aceptó que tiene detenidos un centenar de nombramientos en organismos autónomos porque no tienen ninguna función operativa. No pasa nada si nadie ocupa esos cargos.

## **EXCÉLSIOR: DESINTOXICACIÓN MORA**

### **L / JUAN JOSÉ RODRÍGUEZ PRATS (P.12)**

## **ESTRICTAMENTE PERSONAL**

### **/ LOS AMIGOS (EXTORSIONADORES) DE LOZOYA /**

### **RAYMUNDO RIVA PALACIO (P.34)**

## **REFORMA: JAQUE MATE**

### **/ EL 0.1 POR CIENTO /**

### **SERGIO SARMIENTO (P.10)**

## **REFORMA: NO HAY FONDO**

### **/ MANUEL J. JÁUREGUI (P.10)**

## **REFORMA: HAY DE ROBOS A ROBOS**

[/ JORGE SUÁREZ-VÉLEZ \(P.11\)](#)

**FINANCIERO: [USO DE RAZÓN](#)  
[/ FESTEJAN EL 0.1 POR CIENTO](#) /  
[PABLO HIRIART \(P.32\)](#)**

**UNIVERSAL: [JOSÉ MORALES MANCERA; MEXICANO BUENO Y SABIO](#)  
[/ LUIS FELIPE BRAVO MENA \(P.12\)](#)**

**UNIVERSAL: [BAJO RESERVA \(P.2\)](#)**

**UNIVERSAL: [KIOSKO \(P.23\)](#)**

**EXCÉLSIOR: [FRENTE POLÍTICOS \(P.13\)](#)**

**ECONOMISTA: [LA GRAN CARPA \(P.54-55\)](#)  
**FINANCIERO: [CONFIDENCIAL \(P.35\)](#)****

**24 HORAS: [¿SERÁ? \(P.2\)](#)**

**LA RAZÓN: [ROZONES \(P.2\)](#)**

**ÍNDIGO: [REDES DE PODER \(P.3\)](#)**

**EL SOL DE MÉXICO: [A LA SOMBRA \(P.2\)](#)**

**EL HERALDO: [SACAPUNTAS \(P.2\)](#)**

**CONTRARÉPLICA: [TIRADITOS \(p.2\)](#)**

## **COLUMNA CALLEJÓN INFORMATIVO** **AUTOR JOSÉ ALAM CHÁVEZ**

*§ **Endrá que llegar el momento que Alfredo del Mazo analice con seriedad niveles de aprobación***

*§ **Independientemente de que no le agrada el protagonismo, el calendario electoral avanza***

*§ **En 45 días cumple dos años en el cargo, mientras las encuestas no lo colocan en una posición alta***

*§ **Convoca Secretaría del Trabajo federal a 10 dirigentes sindicales, menos a los Haces-Neyra***

*§ **Destaca PAN acuerdo político de unidad en Tlalnepantla***

*§ **Pide Ombudsman ofrecer servicios de salud con calidad y sentido humanista***

*§ **Recibió alcalde de Tejupilco a dos secretarios del gabinete***

Tendrá que llegar el momento en que el gobernador Alfredo del Mazo Maza asuma con seriedad los resultados que están ofreciendo las principales encuestadoras del país, en cuanto a la aprobación de los mandatarios estatales, pues independientemente de que su estilo político no sea protagónico, el calendario electoral avanza, ante ello será necesario hacer valer el peso del estado de México.

La empresa “Massive Caller” dio a conocer el miércoles pasado la medición quincenal de los gobernadores con mayor y menor aprobación del país, así como el índice de confianza de los mismos, prácticamente no han cambiado las cosas, el panista de Yucatán, Mauricio Vila Dosal, es quien cuenta con la calificación más alta, en tanto que Alfredo del Mazo se sitúa en la posición 24.

La situación que enfrenta el mandatario mexiquense no es por deficiencias en la estrategia mediática, pues tal como se ha comentado en este espacio en anteriores entregas, la empresa especializada “Intélite” lo coloca en diversos monitoreos como uno de los mandatarios estatales con mayor posicionamiento en medios nacionales, incluso la información que se difunde contiene altos porcentajes de tendencia positiva.

Es evidente que el problema tiene que ver con la Comunicación Política y Resultados, cuya responsabilidad tiene que ver en dos vías: su equipo cercano -diferentes dependencias- y la Secretaría General de Gobierno, aunado a que se requiere fortalecer la tarea partidista, es decir, a partir de un partido político que lo acompañe.

La encuesta que fue levantada el 15 de Julio y difundida el miércoles -la más reciente – establece que los primeros cinco gobernadores con mayor aprobación son Vila Dosal; Quirino Ordaz Coppel, de Sinaloa; Claudia Pavlovich, de Sonora, ambos del Partido Revolucionario Institucional (PRI); en cuarta posición José Rosas Aispuro, Durango y en quinta, Diego Sinhue, de Guanajuato, los dos últimos del Partido Acción Nacional (PAN).

La medición refiere que los gobernadores con menor aprobación son varios por ejemplo destacó que en el lugar 23 se ubica Carlos Joaquín González, de Quintana Roo y en el 24, Alfredo del Mazo, del estado de México, a quien le sigue el priista Ignacio Peralta Sánchez, de Colima. Los estados con menor percepción de inseguridad son Yucatán, Campeche, Durango, Oaxaca y Baja California Sur, mientras que las entidades con mayor percepción son Puebla, San Luis Potosí, Jalisco, México y Ciudad de México. No hay que olvidar que un compromiso relevante de Alfredo del Mazo fue convertir a la entidad en una de las más seguras del país.

La encuestadora hizo la siguiente pregunta para medir el índice de confianza de los gobernadores: “Si el gobernador de su estado fuera su vecino y usted tuviera que ausentarse por varios días, le confiaría las llaves de su casa?”.

El mayor porcentaje de confianza se atribuyó al gobernador de Yucatán, pues la medición refiere un 50.6 por ciento; seguido por Sinaloa, con 40.8 por ciento; Sonora con 37.1 por ciento, en tanto que el estado de México aparece con 18.3 por ciento.

Quizá en el escritorio de quienes toman decisiones en el Gobierno del Estado de México tienen otros datos, mismos que no son públicos, por eso al inicio de este espacio se señala que tendrá que llegar el momento que Alfredo del Mazo tome con seriedad los números que vienen presentando diversas encuestadoras del país, con la finalidad de medir, en primer orden, si se empatan o son contrarios.

En términos de rentabilidad electoral, quien gobierne el estado de México tendría que ser el eje del centro del país; claro, si se pensara en un beneficio colectivo para el PRI, tomando en cuenta que dicho partido ha perdido fuerza en la referida región, solo hay que tomar en cuenta que Ciudad de México, Morelos, Querétaro y Puebla son gobernados por partidos distintos.

En 45 días cumple Alfredo del Mazo dos años como gobernador, a partir de entonces no sería ocioso analizar si su gabinete le está quedando bien.

### **Atajos**

**Por la izquierda:** Todo parece indicar que el sindicato CATEM que encabezan Pedro Haces Barba y los priistas Neyra en el estado de México, no son reconocidos por la secretaria del Trabajo y Previsión Social, así se percibe al menos de acuerdo con un oficio signado por la titular del ramo, Luisa María Alcalde Luján, dirigido a los dirigentes de los diversos gremios del país, donde por supuesto no aparece el referido.

Luis María Alcalde respondió a diversos dirigentes sindicales, quienes el 19 de Junio pasado pidieron al presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador que fuera -Alcalde- el conducto para establecer el diálogo entre Sindicatos y el Gobierno de México que ofreció el propio mandatario nacional, el primero de Mayo.

En tal virtud, la secretaria del Trabajo dio a conocer que López Obrador accedió a la petición, por ello convocó a 10 dirigentes sindicales a un encuentro que se llevará a cabo el próximo Viernes 2 de Agosto, con la finalidad de abordar la agenda de los temas propuestos que señalan en su escrito, así como lo relacionado con la implementación de la Reforma Laboral, y los avances que se tienen a la fecha.

Los convocados son Carlos Aceves del Olmo, secretario General de la CTM; Napoleón Gómez Urrutia, dirigente de la CIT; Rodolfo González Guzmán, secretario general de la CROM; Isaías González Cuevas, secretario General de la CROC; Francisco Hernández Juárez, presidente Colegiado UNT; Agustín Rodríguez Fuentes, presidente Colegiado UNT; Rafael Díaz Covarrubias, presidente Colegiado UNT; Martín Esparza, coordinador general del Consejo Político de la NCT; Oscar Moreno Moreno, secretario general de la COCEM y Abel Domínguez Azuz, secretario General de la CTC.

A simple vista se entendería que los Haces-Neyra no son convocados, no tienen comunicación con la Secretaria del Trabajo o de plano sus acuerdos son directamente con el mandatario nacional, lo que se observa muy, muy complicado.

**Por la derecha:** El dirigente estatal del PAN, Jorge Inzunza Armas, dio a conocer el acuerdo político de unidad que se logró en Tlalnepantla, uno de los municipios que fueron considerados bastiones políticos de su partido, donde el panismo participará con una sola planilla para elegir el domingo al presidente del Comité Directivo Municipal.

El dirigente estatal señaló que las asambleas y la muestra de unidad en Tlalnepantla, así como en otros municipios llevan la meta de recuperar la confianza ciudadana y mejorar las posiciones electorales del PAN en el proceso de elecciones del 2021.

Con satisfacción, Inzunza Armas afirmó que el acuerdo en Tlalnepantla hará que todos los liderazgos y todos los militantes estén representados en una sola planilla, lo que habla de la generosidad panista.

**Por el centro:** El Ombudsman de los mexiquenses, Jorge Olvera García, hizo un importante llamado a las autoridades de la Secretaría de Salud, del ISSEMyM e ISEM, a otorgar servicios de salud con calidad y sentido humano. Para ello, Olvera ofreció la coordinación con la Comisión de Derechos Humanos a fin de actualizar la capacitación de su personal en la materia “y no olvidar que brindan un servicio a seres humanos.”

Durante el acto de entrega de constancias al personal del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) Delegación Poniente, que concluyó el curso de “Sensibilización en derechos humanos”, Jorge Olvera coincidió con el representante del delegado Jesús Adán Gordo Ramírez, Porfirio Hernández Ramírez, en que los profesionales de la salud deben estar conscientes de su responsabilidad “y ponemos siempre en el lugar de los otros para entenderlos”. Interesante.

**Por la izquierda:** El presidente Municipal de Tejuipilco, Anthony Domínguez Vargas, recibió a dos secretarios del gabinete estatal; Jorge Rescala Pérez, del Medio Ambiente y Gabriel O’Shea Cuevas, de Salud, con quienes entregó pabellones a familias sureñas.

Lo anterior tuvo la finalidad de entregar dichos pabellones con el objetivo de fortalecer acciones de prevención del Zika, Dengue y Chikungunya, de forma coordinada.

“Hoy en día tenemos un estado, más estable en cuestión de salud, tenemos un municipio más sano, seguro, tranquilo, indudablemente es por el trabajo en equipo; yo me pongo a las órdenes para poder fortalecer a este sector que usted encabeza doctor Gabriel O’Shea, y coadyuvar en las tareas de prevención de enfermedades”, señaló el alcalde.

## COLUMNA COMENTARIOS

### DIARIO DE MÉXICO

#### AUTOR LUIS NOVELO

##### Anticorrupción

Lo dicho por el director del Fondo de Cultura Económica **Paco Ignacio Taibo**, en cuanto a la descomposición de Morena y la gente que ha arribado a sus filas, retrata fielmente a **Hilario García Valdés**, oscuro personaje de Huixquilucan quien va de partido en partido para chupar algo al erario, y que ahora encabeza un grupo “anticorrupción” junto con **Rosendo Marín**, de supuestos defensores sociales, que con el escudo del “Frente de Lucha contra la Corrupción”, a nivel nacional e “internacional”, piden a diputados y presidentes municipales que sean ellos quienes pidan que el gobernador **Alfredo del Mazo** solicite una licencia, mientras se aclara el asunto del dinero de Andorra; su exigencia es sobre todo al coordinador de Morena Maurilio Hernández. **Hilario García** comentó que ningún diputado o presidente de extracción priista le ha querido recibir el documento en el que piden que este tema sea denunciado. Bueno, pues es que ya saben cómo se las gasta este huixquiluquense. Luego de muchos dimes y diretes, el panismo de Tlalnepantla de Baz irá en una sola planilla para elegir a su líder municipal, dentro de las renovaciones de las 125 estructuras, también elección a candidatos al Consejo Nacional y al Consejo Estatal. Jorge Inzunza Armas, presidente del PAN en el Estado de México, afirmó que el acuerdo en Tlalnepantla hará que todos los liderazgos y todos los militantes estén representados en una sola planilla, lo que habla de la generosidad panista, como la de **Ricardo Flores López** y su planilla para integrarse en una sola comandada por José Antonio Álvarez...El diputado local **Juan Millán**, logró se aprobara una iniciativa para que en los Sistemas Municipales DIF existan especialistas para atender a personas que padezcan la condición espectro autista. Ojalá y existan los recursos para cumplir a nivel municipal con esta interesante iniciativa...La alcaldesa **Ruth Olvera Nieto** entregó la repavimentación de la calle Del Prado en La Higuera, luego de que el anterior gobierno dejó la obra en total abandono.

## COLUMNA SE COMENTA

### DIARIO MILENIO

Que la fiscal de Atención de Delitos de Violencia de Género Dilcy Samanta García Espinosa de los Monteros es una funcionaria muy ocupada porque siempre que acude a la Legislatura lo hace corriendo, sobre todo cuando ve cámaras y grabadoras cerca.

En esta ocasión ni siquiera espero a que los diputados la despidieran o le dieran las gracias, y tan pronto terminó su intervención en la comisión de Gobernación y Puntos Constitucionales, se levantó y corrió, dejando a los diputados con dudas, sobre todo quienes pidieron cifras de violencia que no respondió.

Que la iniciativa para despenalizar el aborto en las 12 primeras semanas de embarazo tendrá un largo y tortuoso camino por la división de opiniones que existe en torno al tema, y que tardará mucho tiempo en abrirse en comisiones porque la de Procuración y Administración de Justicia tiene formados otros 50 temas antes que este.

Que será la Jucopo quien determine qué temas van primero, pero para no tensar más la situación, con lo álgido de la Ley ISSEMyM, matrimonios igualitarios y próximamente la Ley Universidad, este

tema podría ser abordado hasta el 2020, cuando las aguas estén un poco más tranquilas y haya pasado también la presión del paquete fiscal del siguiente año.

Esto provocará que las organizaciones en pro de la familia y religiosas sigan muy de cerca el trabajo legislativo, presionando y alargando temas que en otras Legislaturas lograron detener.

Que fuertes, directas resultaron las declaraciones de la alcaldesa de Tecámac, Mariela Gutiérrez Escalante, tras decretar “alerta máxima, las 24 horas del día” ante la quema de combis producto de las extorsiones en contra del servicio de transporte.

La edil reclamó la actitud del Secretario de Movilidad, Raymundo Martínez Carbajal, de no responderle las llamadas para conocer las acciones de la dependencia y contrarrestar dichos delitos



 PAN Estado de México  @pan\_edomex

**Síntesis** Informativa  
[www.panedomex.org](http://www.panedomex.org)

---

Company Name [www.panedomex.org](http://www.panedomex.org)

